
Anlass:
Protokoll zur Sitzung am: 27.09.2023 Anwesend: siehe Anwesenheitsliste

Top Thema
Information, 

Aufgabe, 
Beschluss

Beschreibung

1 Eröffnung und Begrüßung

I

20:10 Die Versammlung wird durch Herrn Rohde eröffnet.
Er begüßt die anwesenden Mitglieder und bedankt sich für die Teilnahme. Es erfolgt die Eintragung in 
die Anwesenheitsliste.
(Die Liste ist dem Protokoll anhängig)

2
I

Herr Rohde stellt fest, dass die odnungsgemäße Einberufung erfolgt ist. Die Einladung wurde per 
Mail, Post, Homepage und Aushang bekannt gemacht. 

I
Der Vorstand ist vollzählig anwesend. Die Versammlung ist gemäß Satzung beschlussfähig.

3

I

Herr Rohde berichtet über die Entwicklung der Mitgliederzahlen, Kassenbestand, die anstehende 
Betriebsprüfung und die Tätigkeiten des Vorstandes:
     - Unterstützung bei Planung und Durchführung der 100 Jahr-Feier 
     - Aktive Spendensammlung bei Veranstaltungen und mit Hilfe der Beisitzer auch bei Willicher 
Firmen
     - Vorstellung des Fördervereines bei den Elternabenden der Erstklässler

Jahreshauptversammlung GJ 01.08.2022 bis 31.07.2023

Feststellung der 
ordnungsgemäßen 
Einberufung und der 
Beschlussfähigkeit

Bericht des Vorstandes
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I

Herr Rohde berichtet, dass die Mühlenmäuse Schritt für Schritt an den neuen "Betreuungsverein 
Schule von 8 bis 1 Willich e.V." übergeben werden. Es wurden neuen Betreuungsverträge zwischen 
Eltern und neuem Träger geschlossen. Alle Mitarbeiter haben ein Arbeitszeugnis erhalten und 
wurden im Rahmen eines Betriebsüberganges überführt. Eine Besitzstandswahrung (gleicher Lohn) 
wurde sichergestellt. Der Übergang wurde durch einen schlanken Übergangsvertrag geregelt. Zu 
klären ist noch, wie mit den finanziellen Überschüssen der Mühlenmäuse verfahren wird. (Stadt, 
neuer Verein, Förderverein, ... ?) Die Entscheidung erfolgt gemeinsam mit der Stadt nach Abschluss 
der anstehenden Betriebsprüfung durch die Rentenversicherung. Diese findet turnusmäßig in allen 
Betrieben mit Mitarbeitern statt und bezieht sich hier auch nur auf die Mitarbeiter der 
Mühlenmäuse. Es werden die Sozialabgaben geprüft. Die Unterlagen sind bereits eingereicht und wir 
warten auf das Ergebnis.

I

 Auch die Investitionen wurden thematisiert:
     - Abschluss Organhaftpflichtversicherung
     - Mühli-Shirts
     - div. Anschaffungen für die Mühlenmäuse
     - Lineale 
     - Mitfinanzierung 100. Geburtstag
     - Pausenspielzeug für die 3 neuen 1.Klassen 
     - Gutscheine des Fördervereines an die Klassen 2-4
     - Busfahrt Schlossfestspiele Neersen*
     - Laternenstöcke*
* die Kosten laufen ins Geschäftsjahr 2023/2024, wurden aber 2022/2023 initiiert
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4 Bericht des Kassierers

I

Herr Hermes berichtete über das Finanzielle wie:
     - aktueller Kontostand
     - Überschuss
     - Mitgliederspenden
     - Externe Spenden
     - Kosten für die Investitionen unter Punkt 3

I
Die Mühlenmäuse haben einen Überschuss erwirtschaftet. Wie damit verfahren wird entscheidet die 
Stadt. Der Vorstand ist mit der Stadt und dem Betreuungsverein diesbezüglich in Kontakt. Bis zum 
Ende der Betriebsprüfung erfolgt keine Übertragung des Guthabens. 

5 Bericht der Kassenprüfer

I

Frau Schäfer und Herr Jacobs sind anwesenden. Frau Schäfer verliest den Prüfbericht. Sie lobt die 
Arbeit und die geprüfte Excelliste. Herr Jabobs berichtet, dass Belege stichartig geprüft wurden und 
es keine Beanstandungen gab.
(Prüfbericht ist dem Protokoll anhängig)

Die Prüfer kommen zu dem Schluss, dass der Vorstand entlastet werden soll.

6 Entlastung des Vorstandes
B

Herr Rohde beantragt die Entlastung des Vorstandes mittels einer offenen Wahl. Alle Anwesenden 
stimmen der offenen Wahl zu.
Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

7 Satzungsänderung nach 
Wegfall der Mühlenmäuse

I

Herr Rohde informiert, dass die Satzungsänderung nötig, aber nicht dringend ist. Der Vorstand steht 
mit einem Rechtsanwalt in Verbindung um zu klären, wie die Satzungsänderung rechtsmäßig 
realisiert werden soll. Ggf. wird eine außerordentliche Mitgliederversammlung einberufen oder in 
der nächsten JHV beschlossen.

8 Verschiedenes
I

Frau Schäfer teilt mit, dass sie im nächsten Jahr nicht mehr als Kassenprüferin zur Verfügung steht. 
Herr Peters meldet sich um Herr Jacobs bei der nächsten Kassenprüfung zu unterstützen.
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I Frau Golderg fragte nach der großen Henkel-Spende. Diese Spende ist sachbezogen.

I

Zirkusprojekt: Frau Husmann-Zich teilt mit, dass das Lehrerkollegium überwiegend die Durchführung 
eines Zirkusprojektes begrüßt. Es erfolgt ein reger Austausch zu den Themen unter allen 
Anwesenden: Anbieter und ungef. Kosten, Eckdaten "helfende Hände", Bedenken über evtl. zu 
geringe Mithilfe der Eltern. Die Entscheidung über die Durchführung wird in der Schulkonferenz am 
28.09.2023 getroffen. 

I

Frau Husmann-Zich berichtet außerdem über die folgenden Dinge:
1. Coole Schule Aktion der Stadt Willich
Nach Erstellung und Versand der Liste wird Frau Husmann-Zich dem Vorstand die eingereichte Liste 
zukommen lassen, damit der Förderverein ggf. unterstützen kann.

2. Das Familiengrundschulzentrum unterstützt den Schulgarten.

3. Die Schüler der 4. Klasse wünschen sich nach der Projektwoche zum Thema Nachhaltigkeit einen 
Kompost. Sie möchten verstehen was passiert.

4. Die Zusammenarbeit mit dem Vorstand sollte unkomplizierter werden. Eine Schule funktioniert 
nicht wie ein Wirtschaftsunternehmen.
-> Herr Shapiro legte dar, dass der Vorstand auch zu außerplanmäßigen Investitionen bereit ist. Da 
aber gemeinsame Entscheidungen forciert werden, kann eine Antwort nur schwer kurzfristig 
getroffen werden.
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I
Herr Rohde bedankt sich für die Teilnahme und den regen Austausch und schließt die Sitzung um 
21:10 Uhr. 

Willich 15.11.2023

Norman Rohde                                                                                  Sabrina Sennert
1. Vorsitzender                                                                                   Schriftführerin
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Überschussrechnung

Summe Summe Bereich Summe gesamt
I Ideeler Bereich:
Einnahmen:
Mitgliederbeitrag 2.716,00 €
Spende 16.558,57 € 19.274,57 €

Ausgaben:
ideeller Bereich 10.312,40 €
Verwaltung 1.245,86 € 11.558,26 €           7.716,31 €

II Vermögensverwaltung
 Zinsen: 11,03 € 11,03 €                   11,03 €                   

III Zweckbetrieb
Einnahmen:
Mühlenmäuse 35.971,58 €
Ferienbetreuung 2.208,00 € 38.179,58 €

Ausgaben:
Mühlenmäuse 3.579,41 €
Ferienbetreuung 981,23 €
Gehalt 25.773,25 €
Sozialabgaben 6.605,64 € 36.939,53 € 1.240,05 €

IV wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb
Einnahmen: 0,00 €
Ausgaben: 0,00 € 0,00 €

Überschuß Einnahmen über Ausgaben Schuljahr August 22 - Juli 23 8.967,39 €

Kasse FV Schuljahr 22-23 Jahresabschluss.xlsm Auswertung 14.11.2023


